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两会上的青年委员们积极提出多项建言：

简化办居住证流程 设上海电竞节

“我今年关注的是教育、科
技和垃圾分类处理。”今年上海
两会上，姜雪峰一口气提交了三
份“mini”提案。

第一份名为《教育的“培养
与遴选”双属性需要我们建立双
轨评价》的提案中，姜雪峰建议，
在教育的考核评价中形成至少
两套评估标准：一套针对“培

养”：“长程评估”“延时评估”“回
头评估”，让各种评价参数更加
贴近个体的成长规律；另一套针
对“遴选”：“系统量化”“综合评
估”“加权均衡”，让选拔过程更
科学性的公平。

第二份提案有关科技的控
量提质。姜雪峰建议，通过在科
技评价中进一步导向“控量提

质”精神，让疾步忙奔变成深耕
精思，让指标数字变成问题解
决，让粗放生长变成精细雕琢，
迎来上海科创精深新时代。

第三份提案，姜雪峰聚焦了
2019年最热门的话题之一——
垃圾分类。姜雪峰建议，市发改
委和市科委尽早布局垃圾处理
的全科学体系研究、全产业链生

态构建，让与垃圾相关的科技与
产业也走在全国乃至全世界的
前列。涉及垃圾处理的科学与
产业多种多样，需要政府统一架
构、协同布局、产研结合、市场闭
环。“希望上海尽早布局，在垃圾
分类优秀表率的前提下，实现垃
圾处理的国际引领，为上海科创
中心的建设更添闪亮一笔。”

姜雪峰 市政协委员、华师大化学系教授

在教育考核评价中形成至少两套评估标准

“澳门青年人才上海学习实
践计划”自2012年提出后，实施
至今已有八年，共有近240名澳
门青年参加，取得一定成效。

在何猷亨看来，关注青年发
展，不但可以为各行各业提供新
鲜血液，也是未来社会发展最有
活力、最具创造力的力量。“目前
来看，青年学习实践计划的覆盖

面可谓是最广的，既适用于大部
分青年群体，亦因时间周期合适，
容易达到应有成效。因此，创新、
深化现有的学习实践机制，不但
可以加强上海与澳门青年的沟通
学习，亦有助于上海各大行业、企
业发掘人才及交流经验。”

何猷亨建议：扩大青年学习
实践计划面对群体，探讨增设中

长期学习实践计划。首先可以
进一步加强宣传，扩大与各大机
构、高校的合作力度，循序渐进
地拓展实习计划的受众群体。
此外可以拓展学习实践计划内
涵，订立计划回访检讨机制，“我
建议可以推出专业匹配的‘结对
实习’机制，不但能帮助澳门青
年快速适应上海生活环境，还有

助于两地青年互相增进了解，令
专业交流学习更为畅顺。”

为确保学习实践计划的成
效，他还建议订立学习实践计划
回访检讨机制，在实习结束后适
时回访相关企业和参与实习的青
年，针对双方意见建议例如学生
满意度、企业认可度、岗位匹配度
等，进行统计并系统化分析研究。

何猷亨 市政协委员、尚嘉中国副董事长

深化澳门青年人才上海学习实践计划

上海在打造电竞之都，本报
也推出了电竞系列报道。在麻
伊琳的设想中，可以打造具有国
际标准的上海电竞节，开展各种
和电竞有关的人才、赛事、项目
等评选。“我觉得电竞节可以成
为一个综合平台，它可以评选最
喜欢的电竞游戏、最喜欢的主播
等。这样的节日并不是持续一

天，而是可持续一段时间。”
“有关统计显示，全球玩电

竞的人口中有近一半是中国
人。我们国家已经成为了全球
电竞人口最多的国家。”麻伊琳
表示，她希望电竞节可以成为电
竞世界里的白玉兰奖、金棕榈
奖，这样官方、重量级的奖项由
上海颁出，“现在诸如腾讯、阿里

等奖项都是企业性质的，而上海
打造全球电竞之都，这个奖项就
要成为城市代表，这是一个城市
和国家的平台。”

她建议，未来电竞节要成为
立体的、多角度、全方位的产品，
电竞节举办期间，活动内容丰富，
开展如电竞赛事、产业论坛、国际
电竞节的奖项评选、周边产品和

影像展览等。也可以加强人才培
养，成立电竞产业基金孵化优质
企业，引领电竞行业有序健康发
展，成为一座城市的新名片。

麻伊琳还认为，电竞节的开
展已经到了火候，“电竞产业可
以带动很多相关产业，吸引更多
电竞人才的参与，让全球电竞爱
好者的目光锁定上海。”

麻伊琳 市政协委员、上海东方卫视中心主持人

可以打造具有国际标准的上海电竞节

江川路街道红旗四街坊的
景谷家苑活动室，每天孩子们在
儿童室外游乐园中玩耍，老人们
在休闲阅览室里读书看报。

这一老小区，原本并没有配
套活动室，街道与上海交大设计
学院合作后，青年师生走进了社
区，给老小区带来了变化。

市政协委员、上海交通大学

设计学院党委书记方曦表示，学
院有建筑设计、景观园林、城市规
划等专业的青年师生，成为了为
社区公共空间改造设计贡献力量
的队伍。学院从2018年底与街
道合作后，落地微更新项目有3-
4个，其他项目正在推进落实。

去年11月，方曦参加了市
政协的专项视察活动，发现全市

对于老旧小区的改造、社区微更
新有着很大的需求。

今年市两会上，方曦带来的
提案就以青年参与社区微更新为
切入点，以此加快推进城市更新。

方曦建议相关部门可以先
汇总各区街镇对社区微更新项
目的需求，对项目背景、改建需
求、时间、预期目标等进行梳理，

先提供“格式化”需求菜单。
服务社区微更新，有相当

部分的力量来自有设计专业的
高校、设计院所。方曦建议，相
关部门可联合共青团、教育部
门，将整合的需求菜单向高校、
设计院所发布，推进设计供给
与建设需求双向沟通，尝试精
准匹配。

方曦 市政协委员、上海交通大学设计学院党委书记

高校和社区合作，青年师生助力城市更新

人才是城市发展的基础。
如何吸引人才、留住人才，落实
人才政策能彰显一个城市的温
度。而目前，办理上海市居住证
存在一定的难点、堵点。

市政协委员樊好今年提交
的提案是《关于优化人才管理政
策的相关建议》。

樊好发现，办理上海市居住

证，需要“合法稳定居住”才能办
理，而沪上某高端人才公寓，要求
先有居住证，才能办理入住，但没
有稳定居住就不能办居住证，这成
了“先有鸡还是先有蛋”的问题。

此外，上班族若要周末去办
居住证需要提前7天预约，办居
住证最短周期是“6个月+29天”，
还需要房东至少到场2次，办居

住证的人最少跑3次，前提还是
办理人熟悉所有相关流程。

樊好觉得，《上海市居住证
管理办法》的立法初衷，是加强
外来人口的管理。但若大量的
人觉得很难办，不愿办、不去办，
就与初衷相违背了。

对此，他建议，可以对居住
证 政 策 实 施 情 况 进 行“ 后 评

估”。对于居住证办理流程可以
简化，并细化具体条件，“特别是
对合法稳定居住、居住登记满半
年等难点可进行深入研究，让更
多人愿意办、便于办、能办成”。

城市发展需要人才，樊好觉
得目前与人才有关的政策相对零
散，相关政策的落实可实行一口
受理，跟踪服务。

樊好 市政协委员、市住房和城乡建设管理委员会应急保障处处长

简化居住证办理流程，优化人才管理政策

每年两会期间，青年政协委员们总会有精彩的提案。今年，随着市政协第十三届委员会第三次会议顺利召开，关注
如何简化居住证办理流程，留住人才；关注高校师生如何走进社区，助力城市更新；关注上海如何打造电竞之都……80
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